

Home > Ambiente > Ruta a la COP16

## COP16: Banco CAF donará US\$300 millones para proteger ecosistemas latinoamericanos

Durante la COP16, el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) anunció un programa que contará con una inversión de US \$300 millones, dirigidos a la protección de ecosistemas clave de la región como la Amazonía, los bosques Atlánticos, la Antártida y la Patagonia.

Redacción Ambiente

21 de octubre de 2024 - 03:40 p. m.

WhatsApp Facebook X Messenger Telegram Email Print 0

Sigue a El Espectador en [WhatsApp](#)



Imagen de referencia. El programa contará con una inversión de USD \$300, y fue lanzado este lunes, 21 de octubre, en el Pabellón de América Latina y el Caribe de la COP16, llamado "La biodiversidad nos une". EFE/ Ernesto Guzmán

Foto: EFE - Ernesto Guzmán Jr

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google



En el marco de la COP16, el evento de biodiversidad más importante del mundo, que está teniendo lugar entre el 21 de octubre y el 1 de noviembre en Cali, el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) anunció un programa que invertirá dinero para la conservación de ecosistemas estratégicos de la región, entre ellos la Amazonia, los bosques Atlánticos, la Antártida, la Patagonia y la Corriente de Humboldt.

### Vínculos relacionados

· [Las seis metas de Colombia para proteger su biodiversidad: necesita \\$76 billones](#)

· [COP16: la biodiversidad que llevamos los colombianos en el bolsillo](#)

· [COP16: ¿qué significa que la ministra Susana Muhamad asuma presidencia de la COP?](#)

El programa fue lanzado este lunes, 21 de octubre, en el Pabellón de América Latina y el Caribe de la COP16, llamado "La biodiversidad nos une". Allí, con la presencia de la vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez, la ministra de la Igualdad Racial de Brasil, Anielle Franco, y el presidente ejecutivo de CAF, Sergio Díaz-Granados, se anunció que **la inversión sería de \$300 millones de dólares estadounidenses**.

Al respecto, Díaz Granados dijo que "los ojos de la región y el mundo están puestos en Cali. Los acuerdos que alcancemos, las alianzas que construyamos y las acciones que emprendamos, van a darle forma al futuro. Estos 300 millones de dólares son el comienzo, pues vamos a ofrecer una herramienta de identificación de proyectos de calidad para canalizar recursos de donación y financiamiento, lo que incentivará nuevas inversiones para proteger la biodiversidad en nuestros países".

Franco, por su parte, también mencionó el programa Pueblos Afrodescendientes de las Américas, una iniciativa que se realizó con comunidades afro-rurales para materializar acciones concretas de mejora de vida, "reconociendo los desafíos históricos y las vulnerabilidades socioambientales enfrentadas por los pueblos afrodescendientes. Brasil y Colombia implementan este programa regional con el objetivo de enfrentar las desigualdades raciales y socioambientales que afectan a estos pueblos y comunidades históricamente excluidos y marginalizados", dijo la ministra.

El presidente ejecutivo dijo que el programa fue posible gracias a una línea crédito que el CAF realizó con BBVA Colombia durante agosto de este año por 50 millones de dólares estadounidenses. Su principal propósito era financiar operaciones locales de crédito que tuvieran que ver con acciones de conservación, restauración y uso sostenible de algunos ecosistemas estratégicos de nuestro país.

### ¿Qué se está negociando en la COP16?

Muchos temas claves para la conservación de la biodiversidad a nivel mundial se están debatiendo en la COP16. Como lo hemos contado en [artículos anteriores](#), uno de los puntos más importantes tiene que ver con las Estrategias y Planes de Acción Nacionales sobre Biodiversidad (NBSAP, por sus siglas en inglés), que son el documento que cada uno de los 196 países debe presentarle al Convenio de Diversidad Biológica (CDB) para mostrar cómo piensa cumplir las 23 metas del Marco Mundial de Biodiversidad de Kunming-Montreal ([aquí](#) las puede consultar), que se acordaron hace dos años y que buscan, a grandes rasgos, revertir e invertir la pérdida de biodiversidad que atraviesa el planeta.

El problema, como han advertido varias organizaciones, como WWF y el sitio web británico Carbon Brief, especializado en la cobertura de asuntos ambientales, es que la mayoría de los países no cumplieron con este compromiso. Como lo contamos en este artículo, solo 33 países, de los 196 que hacen parte de la Convención, habían registrado su NBSAP en la página que se dispuso para ese fin.

### ¿Cuáles son las propuestas de Colombia en la COP16?

Como lo contamos en [estas páginas](#), al tiempo que se instalaba la primera plenaria de la **COP16**, y la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, asumía como presidenta de la cumbre de biodiversidad más importante del mundo, el viceministro Mauricio Cabrera presentaba el **'Plan de Acción de Biodiversidad de Colombia a 2030'**.

El NBSAP de Colombia —un documento de 350 páginas—, contempla **cuatro apuestas, seis metas** y 191 acciones que el país deberá implementar durante los próximos seis años para ayudar a alcanzar las metas globales. Aunque durante el lanzamiento del plan, que se llevó a cabo en el Pabellón Colombia, ubicado en la Zona Azul, el viceministro Cabrera aseguró que los cálculos para estimar los costos del plan continúan, el mismo documento estima una inversión de **\$76,5 billones** de acá a 2030 o, dicho de otra manera, un costo por año de **\$10,9 billones**. Algunos de los temas que se abordan son la transición de los modelos productivos, la atención a los delitos medioambientales, y entre otros.

\*Este artículo es publicado gracias a una alianza entre El Espectador e InfoAmazonia, con el apoyo de Amazon Conservation Team.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).

### Por Redacción Ambiente

Temas recomendados:

Noticias Colombia hoy Colombia hoy COP16 CAF Biodiversidad hoy Cali

Sin comentarios aún. [Suscríbete](#) e [inicia la conversación](#)

## Servicios

Documentos  
EL ESPECTADOR

Otras Marcas: Descuentos Contenidos Programas Cursos Suscripciones Idiomas

65% de descuento + 10% adicional

10% de descuento en Wish

10% de descuento

15% de descuento

5% de descuento

